
尊敬的广大取水户：
北京市是水资源严重紧缺

的特大型城市，水资源供需矛
盾十分突出，做好水资源开发
利用管理和保护是首都经济社
会可持续发展重要保障，同时
也与每个市民切身利益密切相
关。为贯彻落实习近平总书记
治水重要论述要求，守护好首
都水资源安全这一普惠性民生
福祉，依据《中华人民共和国水
法》《取水许可和水资源费征收
管理条例》等法律法规，按照水
利部统一部署，北京市决定于
2020 年 8~10 月，开展取水口核
查登记工作。

一、谁来登记
取水单位或个人统称为取

水户，是登记的责任主体，应组
织落实好登记工作。从城市、
乡镇、村庄公共自来水管网取
水的用水户不属于此次登记范
围。

二、登记什么
利用取水工程或者设施直

接从地表水（河流、水库、湖泊、
南水北调工程）取水或者从地
下水（水源井）取水，且依法应
纳入取水许可管理的取水口。

本次登记信息主要包括取
水口基本信息、取水口监测计
量情况、取用水管理信息等3类
20余项信息。

三、怎么登记
各取水户注册登录全国取

用水管理专项整治信息系统平
台（以下简称系统平台，地址为
https://qskhc.cjw.cn），注 册 账
号，填报取水口基础信息表。
所有取水户应于10月底前完成
基础信息的填报工作。各取水
户要如实登记不得瞒报、谎报、
弄虚作假。

四、登记后怎么办
（一）核查
市、区水行政主管部门将对

登记信息进行核查。核查内容
主要包括如下：

1.取水口基本信息是否齐

全、是否准确；
2.取水口是否有计量设施，

计量设施是否正常运行，年取
水 5 万立方米以上取水口是否
安装取水数据远程传输设备；

3.取水口是否获得取水许
可审批手续，是否存在无证取
水问题、是否存在未按许可条
件取水问题等。

（二）整改
各取水户要根据市、区水行

政主管部门核查出的问题，进
行逐一整改，也可以提前自查，
边登记边整改。此次整改将是
保障取水户合法取水权益的关
键步骤和机会，希望广大取水
户依法切实履行责任义务，积
极配合按时完成整改任务。

对拒不登记、拒不整改、整
改不到位、存在严重问题、不符
合产业发展要求等违法违规行
为的取水户，市、区水行政主管
部门将联合相关部门依法严厉
查处。

五、其他事项
1.核查登记工作期间，市、

区水行政主管部门将积极为各
取水户登记工作做好技术指
导。各取水户在登记过程中，
如遇问题可与所在区区水务局
或相关管理单位沟通联系。

2. 按照《中华人民共和国统
计法》及《中华人民共和国水
法》有关规定，各取水户在核查
登记中不得有虚报、瞒报、拒
报、迟报、伪造、篡改资料等行
为，一经发现将按照相关法律
法规严肃查处。同时，对于各
取水户提供的涉及企业商业秘
密和个人隐私等信息，市、区水
行政主管部门将依照有关规定
给予保密。

3.欢迎各取水户和社会公
众向所在区行政主管部门举报
违规取水各类线索。

此致！

北京市水务局
2020年9月4日
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（上接 1 版）二是加紧推进场馆及
配套设施建设。主动与首钢对接，
建好冬奥组委、冬奥场馆及赛区外
围配套服务项目，高水平运营好滑
雪大跳台、国家冬训中心等场馆设
施。加快工程进度，保障冬奥重点
项目按时按质推进。深化赛事运
行服务保障，统筹开展交通、接待、
食宿、安保、宣传等工作。三是做
好赛事服务保障预案。与冬奥组
委相关部门、张家口组委会建立对
接，积极做好“相约北京”冬奥测试
赛各项工作。落实好秋冬季应对
疫情工作方案，做好各国运动员参
赛期间的闭环管理。强化冬奥周
边秩序环境防控，做好冬奥场馆及
首钢园区安保工作。

会议要求，要全力打造“带动
三亿人参与冰雪运动”示范区。一

是全力抓好示范区建设重点任
务。加强与冬运中心的沟通对接，
把示范区建设与社会综合治理有
机结合起来，营造浓厚的冬奥和冰
雪氛围。加快推进冬奥社区建设，
全面提升高井路冬奥社区沿街景
观，使冬奥社区成为石景山的冰雪
名片。持续推进冰雪体育“六进”，
加强冬奥人才培养，鼓励社会力量
兴办冰雪俱乐部、训练营，提升全
区冰雪竞技体育水平。二是尽早
实现中国冰雪大会落户。制定中
国冰雪大会总部基地落户工作方
案和任务分解清单，推动各项任务
落地落实。引进冰雪领域相关龙
头企业及优秀人才，构建冰雪发展
全产业链。依托冰雪大会的品牌
和平台，争取冰雪俱乐部联盟相关
资源、赛事落户我区，逐渐形成北

京西部冰雪体育优势资源的集聚
高地。利用服贸会、冬博会等平台
活动对外推介展示全区发展成果，
吸引更多冰雪企业、协会组织入
驻。以冬奥测试赛为契机，提高赛
事活动承接能力和服务水平，加快
打造本土冰雪品牌赛事活动。三
是推动冰雪体育合作取得更多成
果。深化与国家体育总局相关单
位在引进冬季体育赛事和协会资
源、提升冬季运动竞技水平、培育
冰雪体育产业、拓展对外体育交流
渠道等方面合作。积极对接中国
滑雪协会，推动相关项目和冰雪俱
乐部联盟落户，进一步壮大我区冰
雪产业规模和实力。

区领导郭鹏、姚茂文、刘海涛、
唐行安、齐春利、亢军、左小兵、周
西松、孙学伟参加会议。

我区召开服务保障冬奥会
冬残奥会领导小组第二次会议

本报讯（记者廉栋 吴杰）9月
22日，市管企业参与老旧小区综
合整治工作现场推进会在我区
召开。市国资委党委书记、主任
张贵林，市住房城乡建设委党组
书记、主任王飞、区委书记常卫，
区委副书记、区长李新参加现场
会。

各区及市管企业领导首先
参观了老山东里老旧小区试点
综合整治工作初步成果，了解老
山试点整体改造情况、政企合作
内容、经验做法和取得成果。

在工作推进会上，石景山区、
首开集团、金隅集团介绍了老旧
小区综合整治工作开展情况。
一年来，石景山区政府与国有企
业开展老旧小区综合整治取得
一定进展，通过老旧小区有机更
新和物业服务管理战略合作，将

改造提升与后续管理紧密衔接，
明确了老旧小区四个一点的“四
有化服务标准”，落实街区责任
师制度，推进红色物业双向进入
交叉任职，通过建管一体实现老
旧小区共建共治共享工作机制。

张贵林对石景山区老旧小
区改造及党建引领社区治理等
工作表示肯定，指出要进一步提
高政治站位，充分认识老旧小区
环境治理重要意义；要加强政企
合作，发挥各部门对老旧小区治
理力度，探索创新老旧小区综合
整治做法；要强化国有企业示范
带头作用，增加小区服务内容，
推动改造工作创新发展。

会上，各区还就老旧小区综
合整治工作进行了交流发言。

区委常委、常务副区长齐春
利参加现场会。

立体停车综合体 解决小区停车难
本报讯（通讯员朱虹）走进鲁

谷街道六合园南社区，挖掘机正
在作业，“小心施工”标识提醒居民
注意安全，小区的立体停车场正在
建设中。据了解，立体停车综合体
建成后，五芳园和六合园南小区
将增加 92 个立体停车位，增加电
动车停放空间231平方米，能够有
效节约停车位占地面积，规范停
车秩序。

“您别小看这个立体停车场，
它可是集立体停车、屋顶广场、便
民服务等多功能为一体的综合民
生空间”。从施工效果图看，立体
停车综合体的一侧，是社区食堂，
停车场的顶层设计成了“空中花

园”，可以供居民休憩和娱乐。同
时，利用高差建造下沉剧场和露
天影院，满足居民观影需求。

在老旧小区有机更新和综合
整治的进程中，公共空间的规划和
使用一直是居民关注的焦点。鲁
谷街道从居民的需求体验、生活品
质出发，根据征集的多方意见建
议，由专业设计团队制作初步方案，
经过提议、修改、公示等环节后，才
正式进入施工环节。立体停车场
的建设，既可以最大化利用土地，
为居民提供停车场地，又满足了居
民休闲娱乐的需求，打造全龄、安
全、舒适的活动空间。

同时，在不具备建造立体停车

综合体的小区，由物业公司对小
区车辆进行盘点，摸清底数，街道
联合相关单位，结合实际情况计
算出需要增加停车场的面积，多
方合作盘活闲置空地改建停车场
供居民使用。通过实地踏勘，目
前，鲁谷街道协调出半月园东南
角、鲁谷大街道南路、天和景园小
区西侧、重兴园小区断头路四块
空闲地，“借”给居民停车使用。
经过平整硬化、施划停车线后，增
加了500余个车位，停车位与绿化
带的功能分区更明显。车辆停放
更加规范，也畅通了生命通道，居
民生活环境得到实在的改善。

半月园临时停车场半月园临时停车场

立体停车场施工中立体停车场施工中
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市政协到我区调研中央政协工作会议
和市委第五次政协工作会议精神

贯彻落实情况
本报讯（记者黄蕊）9月22日，

市政协副主席林抚生一行到石景
山区政协就贯彻落实中央政协工
作会议、市委第五次政协工作会
议精神开展调研座谈。

会上，区政协党组书记、主席
吴克瑞介绍了区政协贯彻落实中
央政协工作会议、市委第五次政
协工作会议精神有关情况。

林抚生对石景山区政协贯彻
落实中央政协工作会议和市委第
五次政协工作会议精神相关工作
给予充分肯定，并指出，要继续抓

好会议精神的贯彻落实，全面对
标对表，把旗帜鲜明坚持党的领
导摆在首位、落到实处；要积极搭
建协商平台，更好地发挥政协专
门协商机构作用；要强化委员的
责任担当，用好委员工作室平台，
拓宽联系群众渠道；要加强工作
创新，注重总结经验，推动政协工
作不断取得新成效、实现新突破。

吴克瑞表示，区政协党组把学
习贯彻中央、市委、区委政协工作
会议精神作为重大政治任务来抓，
切实发挥把方向、管大局、保落实

的重要作用。同时，完善协商内
容、丰富协商形式、提高协商质
量，充分发挥了人民政协专门协
商机构作用；加强思想政治引领，
在广泛凝聚共识上下功夫；创新
活动方式，增添政协履职工作活
力；不断加强委员队伍建设，强化
委员责任担当，充分发挥委员主
体作用。

区政协党组副书记、常务副主
席刘建国，区政协党组成员、副主
席宋世媛，秘书长刘福利参加会
议。


